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Удовольствие — 
в моментах

— Прежде всего поздравляю с ти-
тулом. Для вас было важнее стать
«Мисс Минск» или «главное — не по-
беда, а участие»?

— Думаю, каждой конкурсантке хо-
телось стать первой красавицей сто-
лицы. Все-таки это не просто титул, а 
какая-то внутренняя победа. Но вдруг 
поймала себя на мысли, что просто по-
лучаю удовольствие от самого процес-
са, рабочих моментов.

— Что было самым запоминаю-
щимся?

— Поездки. Было непросто следо-
вать тому графику, который предложи-
ли организаторы. Поначалу я по при-
вычке пыталась за курсовые садить-
ся — в этом семестре у меня их три, но 
скоро поняла: совмещать не получает-
ся. Зато мы посещали такие места в го-
роде, куда самостоятельно вряд ли бы 
выбралась. Например, школа-интернат 
для слабослышащих детей. Несмотря 
на свой недуг, ребята радуются жиз-
ни, шалят, как обычные непоседы. Они 
нас учили языку жестов и смеялись над 
нашими неловкими попытками повто-
рить за ними движения.

Или кукольный театр. Я получила 
такие впечатления, что взяла билет 
на спектакль «Записки юного врача». 
Вообще осознала: наш город многоли-
кий, интересный, любой найдет здесь 
для себя значимое место.

Еще запомнилась «Фауна города». 
Раньше я мечтала стать ветеринаром 
и открыть приют для бездомных жи-
вотных. Когда переехала в столицу, из-
за городской суеты детская мечта за-
былась. Увижу на улице бродячего ко-
та или собаку — да, жалко, но что я 
могу сделать: сама в общежитии живу. 
А после поездки в приют поняла: по-
могать не так сложно — пожертвуй не-
большую сумму на лечение, корм или 
поухаживай в приюте за животными.
Ненавистные каблуки 
и поддержка родных

— Расскажите про закулисье кон-
курса: кто ваши соперницы, как
складывались отношения.

— Первое время поглядыва-
ли друг на друга с опаской. Че-
рез неделю на встрече с пси-
хологом участницы расска-
зали о себе, своих ожидани-
ях по поводу конкурса, по-
делились страхами. И мне-
ние о многих существенно 
поменялось. Например, ме-
ня считали высокомерной, 
будто избегаю общения. 
На самом деле в некото-
рых моментах я не зна-
ла, что сказать, и пред-
почитала молчать. По-
сле «терапии» у пси-
холога мы сдру-
жились, стали 

тесно общаться, даже имена 20 участ-
ниц наконец выучили. 

— А что было для вас самым слож-
ным?

— Ходить на высоких каблуках. Год 
назад я сломала лодыжку, и после это-
го шпильки стали настоящей пыткой. 
В октябре участвовала в университет-
ском конкурсе «Студент года» и от мо-
дельных туфелек нога так опухала, что 
страшно было смотреть. Хотя после 
перелома прошло время, все равно на 
каблуки становиться больно. Каждый 
вечер делала лечебные процедуры, что-
бы быть в строю.

— К слову, о конкурсах. Помимо упо-
мянутого «Студент года» были еще 
«Королева Весна БНТУ  —  2020» и 

«Мисс Viva Braslav — 2021». Там тоже 
победы?

— В университетском конкурсе я 
прошла в финал, но из-за пандемии его 
отменили. А в «Мисс Viva Braslav» — да, 
первое место.

— На «Мисс Минск — 2023» под-
держать приезжали ваши родители.
Расскажите о них.

— Я родом из деревни Юрцево Ор-
шанского района. Мама работает в Ви-
тебском областном госпитале инва-
лидов Великой Отечественной войны 
«Юрцево», папа  —  оператор котель-
ной. Родители всю жизнь здесь про-
жили, даже поездки к родственни-
кам в Витебск — настоящее событие. 
Когда попросила приехать на кон-

курс, мама обрадовалась, 
но призналась, что бо-

ится дороги. Потом 
все-таки решились. 

Для меня это была 
большая поддержка, 
мы наконец-то уви-

делись: редко получа-
ется домой приезжать.

Боевая девчонка
— В Юрцево вы учились в музы-

кальной школе, занимались спор-
том, вели школьные мероприятия.
Откуда столько энергии?

— Я была активным ребенком, хоте-
лось успеть везде и всюду. Хоть и ро-

сла в небольшой деревушке, где число 
жителей чуть доходило до 500, у детей 
была возможность посещать различ-
ные кружки. Мой брат работал учи-
телем физкультуры, так что с детст-
ва привыкла к спортивным нагруз-
кам. Окончила музыкальную школу 
по классу аккордеона, 6 лет занима-
лась стрельбой из винтовки и волей-
болом, 8  лет посещала кружок при-
кладного искусства. А еще с учителем, 
мастером художественной обработ-
ки дерева, членом Белорусского союза 
мастеров народного творчества Оле-
гом Эдуардовичем Шамро делали из-
делия из древесной коры. Заготавли-
вали бересту, а потом мастерили из 
нее шкатулки, кулоны, заколки. Было 
здорово. Кстати, первичка БРСМ на-
шей Юрцевской средней школы стала 
лучшей в стране. 

— Чем сейчас увлекаетесь?
— Мне интересно участвовать в об-

щественной жизни университета, с 
первого курса была везде, куда звали. 
Выбрали председателем студенческого 
совета на своем факультете транспорт-
ных коммуникаций. Потом меня стали 
приглашать и на более значимые ме-
роприятия. Например, была на ново-
годнем балу во Дворце Независимо-
сти, участвовала в возложении цветов 
9 Мая с Президентом Беларуси, ритуа-
ле чествования Государственного фла-
га и Государственного герба. В свобод-
ное время люблю кататься на коньках 
или просто встречаться с друзьями.

— Почему выбрали БНТУ и та-
кую серьезную специализацию, как
«Строительство дорог и аэродро-
мов»?

— У меня технический склад ума, и 
этот вуз мне подходил. Какое-то вре-
мя выбирала факультет, в итоге оста-
новилась на том, где сейчас учусь. Как 
девочке обучаться на мужской специ-
альности? Когда преподаватель видит, 
что стремишься получить знания, де-
лаешь все вовремя, никаких проблем 
не будет.

— А личная жизнь как складыва-
ется?

— Я  —  птица свободная, сейчас в 
приоритете другое. Отношения — все-
таки большой труд. Пока к этому не го-
това: хочу учиться, заниматься само-
развитием, а уже после можно по ду-
мать и о личной жизни.

— Планируете принять участие в
конкурсе «Мисс Беларусь»?

— Мне предлагали. Но перескочить 
с одного состязания на другое… Я еще 
не сделала ничего выдающегося, рас-
сказать о себе то же, что на «Мисс 
Минск», как-то неинтересно. В Бела-
руси много красивых, умных, талант-
ливых девушек, конкуренция будет 
серьезная. Поэтому я еще думаю.

Марина ЛЕОШКО
Фото Юрия МОЗОЛЕВСКОГО и из личного

архива Надежды Толстиковой
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«В чём секрет красоты 
«Мисс Минска»?

«Мама всегда говори-
ла: женская красота в во-
лосах. Поэтому строго 
следит, чтобы я их не об-
резала. А в остальном… 
Экспериментов над внеш-
ностью не провожу, уко-
лов красоты не делаю. До 
конкурса даже особо не 
красилась. Для меня при-
влекательность, когда ты 

счастлив, открыт, све-
тишься изнутри».

— Расскажите про закулисье кон-
курса: кто ваши соперницы, как
складывались отношения.

— Первое время поглядыва-
ли друг на друга с опаской. Че-
рез неделю на встрече с пси-
хологом участницы расска-
зали о себе, своих ожидани-
ях по поводу конкурса, по-
делились страхами. И мне-
ние о многих существенно
поменялось. Например, ме-
ня считали высокомерной,
будто избегаю общения.
На самом деле в некото-
рых моментах я не зна-
ла, что сказать, и пред-
почитала молчать. По-
сле «терапии» у пси-
холога мы сдру-
жились, стали

курс, 
но п

итс
все

Д
б
м

де
ется

Боевая
— В Юрцево вы

кальной школе, з
том, вели школьн
Откуда столько эн

— Я была активн
лось успеть везде и

красилась. Для меня при-
влекательность, когда ты 

счастлив, открыт, све-
тишься изнутри».

ГОРОД МОЛОДЫХ

2021 Та о е сла ебол ой дере е де сло

Первая Первая 
красавица красавица 
столицыстолицы

Мечтала стать ветеринаром, но выбрала мужскую профессию, Мечтала стать ветеринаром, но выбрала мужскую профессию, 
увлекалась стрельбой из винтовки и играла на аккордеоне, увлекалась стрельбой из винтовки и играла на аккордеоне, 
примерила корону, но не любит шпильки. Корреспондент «Вечёрки» примерила корону, но не любит шпильки. Корреспондент «Вечёрки» 
побеседовала с победительницей конкурса «Мисс Минск — 2023» побеседовала с победительницей конкурса «Мисс Минск — 2023» 
студенткой 4-го курса БНТУ Надеждой Толстиковойстуденткой 4-го курса БНТУ Надеждой Толстиковой

«Никакой конкуренции 
не было. Мы просто дела-
ли своё дело как большой 
сплочённый коллектив. Бли-
же к финалу появилось вол-
нение, но не из-за интриги 
«кто победит?». Хотелось по-
казать достойное шоу, что-
бы месяц работы не про-
пал зря».
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